

Forum : Forum sur l'égalité de genre

Thématique : Face au regain des tensions et des enjeux autour du genre, comment atteindre l'ODD n°5?

Nom du/de la Citoyen.ne : Ainoa Couture

Situation familiale <ul style="list-style-type: none">• Marié/en couple○ Célibataire• Avec enfants, si oui combien : 2	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none">○ Primaire○ Secondaire• Universitaire
---	---

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet ?

Dans mon travail, les inégalités entre hommes et femmes ont toujours existé et persistent aujourd'hui, même dans les environnements qui prétendent être modernes. Par exemple, certaines de mes collègues doivent travailler plus dur que les hommes pour obtenir la même reconnaissance.

D'autre part, ce sont généralement les hommes qui occupent les postes de direction, ce qui crée de nouveau un déséquilibre. Ce déséquilibre devient injuste pour les femmes, mais aussi inefficace puisque les capacités des femmes sont souvent négligées et que nous perdons des talents en ne leur offrant pas les mêmes opportunités.

À la maison et dans ma vie familiale, je veux que mes enfants aient l'idée que les rôles ne doivent pas être définis par le genre, mais la situation actuelle rend cela compliquée. Tout de même, j'essaie de leur montrer que les responsabilités domestiques comme professionnelles peuvent être partagées et réalisées de la même manière par un homme et par une femme. En Chine, les stéréotypes freinent les avancées vers l'égalité. Les femmes sont attendues dans les rôles de soin et de soutien, tandis que les hommes sont davantage valorisés pour leur carrière. C'est pourquoi la thématique de ce forum, qui vise à réfléchir sur l'ODD n°5 (« parvenir à l'égalité des sexes et autonomiser toutes les femmes et les filles »), est pour moi essentielle.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

Premièrement, je crois qu'il est essentiel de promouvoir l'égalité des chances dans le monde professionnel. Ainsi, il faut garantir des procédures de recrutement transparentes, en les rendant par exemple anonymes, afin de réduire les discriminations. Dans mon entreprise, ce sont les femmes aux postes de haute responsabilité qui apportent des points de vue différents et innovants, en plus d'une diversité d'idées qui bénéficie à tout le monde.

Ensuite, l'éducation devient aussi fondamentale. La société nécessite un changement profond dans les mentalités. Pour cela, c'est à l'école et à la maison qu'il faut éduquer et sensibiliser les plus jeunes. Chez moi, je propose à mes deux enfants des activités qui déconstruisent ces stéréotypes de genre. J'aimerais que, de la même manière, les écoles proposent des programmes scolaires ayant le même but.

Mais il ne faut pas oublier que cette inégalité est aussi présente dans la sphère privée, même si on ne s'en rend pas compte. Pour cela, les hommes doivent prendre pleinement leur part dans les tâches ménagères et l'éducation des enfants. C'est un message que je veux incarner dans ma famille, c'est pourquoi chaque semaine, nous faisons une répartition équitable des tâches

ménagères.

En somme, atteindre l'ODD n°5 demande non seulement de nouvelles politiques ambitieuses, mais aussi des changements de comportement dans le cadre scolaire et familial. C'est pour cela que je m'engage à agir à mon échelle afin de contribuer à cet objectif.